

# Amtlicher Anzeiger

für Deutsch-Ostafrika.

Herausgegeben vom Kaiserl. Gouvernement von Deutsch-Ostafrika.

Beilage zur Deutsch-Ostafrikan. Zeitung No. 46. (IV. Jahrg.)

III. Jahrgang.

Dar-es-Salâm, 22. November 1902.

No. 38.

Inhalt: Bekanntmachung betr. Abänderung des Gesetzes über die Bewilligung von Wohnungsgeldzuschüssen —  
Gouvernementskurs für Dezember 1902. — Personalmeldungen.

## Bekanntmachung

In Folge des Gesetzes vom 7. Juli 1902, betreffend die Abänderung des Gesetzes über die Bewilligung von Wohnungsgeldzuschüssen stellt sich der bei Berechnung von Pensionen in Ansatz zu bringende durchschnittliche Wohnungsgeldzuschuss vom 1. April 1902 ab

statt bisher auf 492,— M. auf jährlich 525 M.,  
statt bisher auf 297,60 M. auf jährlich 327 M.,  
statt bisher auf 112,80 M. auf jährlich 126 M.

Dar-es-Salâm, den 3. November 1902.

Der Kaiserliche Gouverneur  
I. V.  
Stuhlmann.

J.-No. III 9135.

## Bekanntmachung.

Der Gouvernementskurs für den Monat Dezember 1902 ist: 1 Rupie = 1,3925 Mark.

Teuerungszulage für Dezember 1902 wie im Vormonat.

Dar-es-Salâm, den 21. November 1902.

Der Kaiserliche Gouverneur  
I. V.  
Stuhlmann.

J.-No. III 9837.

## Personalmeldungen.

Kaiserliches Gouvernement. Reg.-Rath Dr. Stuhlmann ist laut Allerhöchster Cabinetsordre vom 17. September cr. mit dem 26. Juli zum Ersten Referenten bei dem Kaiserlichen Gouvernement von Deutsch-Ostafrika ernannt worden.

Mit Reichspostdampfer „General“ am 14. d. Mts. sind eingetroffen: in Tanga Gouvernementssekretär Schenk; in Dar-es-Salâm Capitän Berndt, Bür.-Assistent 1. Klasse Hemmerling, Bür.-Assistent 1. Kl. Bayha, Vermessungsgehülfe Ruprecht, Gärtner Rathke.

Ausgeschieden: Schreiber Michel und Herrmann.

Mit Reichspostdampfer „Bundesrath“ am 17. d. Mts. sind nach Europa abgereist: Maschinist Zwanzk, Steuermann Müller.

Von Lindi eingetroffen zwecks Urlaubsantritts Schreiber Lucan.

Regierungsrath v. Pirch ist vom 18. November cr. ab mit der einstweiligen Verwaltung des Bezirksamts Dar-es-Salâm beauftragt worden.

Bez.-Amtmann v. Winterfeld tritt am 25. November eine etwa 4 Wochen dauernde Dienstreise nach dem Innern an.

Kaiserliche Schutztruppe. Beurlaubt sind: Die Hauptleute Freiherr v. Schleinitz, Freiherr v. Wangenheim, Richter, Feldwebel Hölzl (Abgereist am 9. November cr.), Büchsenmacher Berstl (Abgereist am 16. November cr.)

Eingetroffen sind am 14. November cr.: Vom Urlaub: Stabsarzt Dr. Simon, Zahlm.-Aspirant Krause, Sergeanten Herzog, Rohde und Schlösser; neu: Unteroffizier Klingler.

Versetzt bezw. kommandirt sind: Hauptmann Nigmann nach Kilimatinde (Abmarsch voraussichtlich 8. Dez.), Stabsarzt Dr. Wittrock kehrt am 27. November nach Kilwa zurück, Oberleutnant v. d. Marwitz zur Uebernahme der 3. Komp. nach Lindi, Leutnant Graetz-Lindi nach hier, Sergt. Münch-Bukoba zur Uganda-Grenzexpedition, Sergt. Röser zur 10. Kompagnie Tabora, Sergt. Thiem zur 7. Kompagnie Bukoba, Sergt. Herzog nach Liwale, Rohde nach Mohorro, Utffz. Hofmann nach Neu-Langenburg, San.-Sergt. Zimmermann - Neu-Langenburg vorübergehend zur 8. Komp. Songea, San.-Sergt. Diepolder - Lindi und San.-Utffz. Feyerabend-Kilwa wechselseitig.

Befördert sind: Die Sergeanten Hölzl, Heilmann zu Feldwebeln, die Unteroffiziere Stöhr, Schumacher zu Sergeanten.